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４ 　仲　間　　均 1
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６月22日 木

平成29年 第４回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　日　程　表

６月19日 月

６月20日 火



平成29年６月19日(月)～６月22日(木)

順番 議席

平成29年 第４回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　通　告　書

氏　名 質　問　要　旨

１ ８ 石　垣　　亨 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)
(3)
(4)
(5)
(6)

３、
(1)
(2)
(3)

４、
(1)

(2)
(3)

文化財行政について
遺跡とは何か、その保存のあり方について
開発行為とは何か、その申請のあり方について

まちづくりについて
４月26日の大雨時の道路冠水の状況について
道路冠水の情報収集はどうしたかについて
航空機の運航状況について
宮良地域の冠水状況について
道路づくりについて
石垣市風景づくり条例について

農業行政について
家畜セリ市場運営状況について
農家負担金等はどう活用されているかについて
獣医師配置について

福祉行政について
療育手帳とは何か、どのような場合に交付されるかにつ
いて
保佐人とは何か、その役割について
石垣市子どもセンターについて

２ １６ 長　浜　信　夫 君

１、
(1)

(2)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

生活習慣病の改善と対策について
八重山圏域の脳内出血死亡率が男女共に全国ワーストで
最悪の現状にあり、本市においても深刻な事態である
が、その取り組みについて
人工透析患者の急増で医療機関の対応が困難に陥る憂慮
事態となっておりますが、患者抑制に向けての取り組み
について

大浜集落内の道路整備について
大浜縦20号線に接続する私道は、手がつけられず放置さ
れたままの現状にあります。長年周辺住民の生活道路と
して利用されておりますので、早期の道路改善及び整備
を要望し、答弁を求めます

漁港内の廃船放置対策について
本年度から漁港に放置された廃船に対して、罰金を科す
「放置船等禁止区域」に本市漁港が指定されておりま
す。事前に制度周知は図られたのかどうか、また、放置
船隻数は如何ほどあるのか説明を求めます

自衛隊配備計画について
現在、防衛省が進める配備に向けた手続きのスケジュー
ルは、結局のところ配備建設作業の一連の工程だと認識
しますが、市長に答弁を求めます



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

３ ２ 仲　嶺　忠　師 君

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)
(2)

４、

学校施設整備について
新川小学校プール建て替えについて

防犯灯整備について
新栄町・浜崎町地域の防犯灯の設置状況について

漁港施設整備について
石垣漁港燃油タンク取り替えについて
２号船揚げ場(ハーリー会場)の巻揚機整備について

漁船への衛星船舶電話設置補助について

４ ７ 箕　底　用　一 君

１、

２、

３、

４、

５、

６、

７、

８、

議会答弁における責任の重さについて

公立小中学校における暑さ対策の進捗状況について

学校保健安全法及び学校環境衛生基準について

公立小中学校における空調整備費が確保できない理由に
ついて

法定外目的税について

県立八重山病院及び消防本部における12誘導心電図電送
システム導入に向けた進捗状況について

人工透析患者数及び医療機関の現状と課題、今後の対策
について

認可保育園及び小規模保育園における運営安定化につい
て



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

５ １２ 福　島　英　光 君

１、
(1)
ア
イ

２、
(1)

ア
イ
ウ

３、
(1)
ア

(2)
ア

４、
(1)

福祉行政について
福祉避難所兼ふれあい交流施設建設について
本計画の現在の進捗状況及び今後の日程について
早期建設へ向けての課題について

市制施行70周年記念事業について
「市民活動団体等総合センター」(仮称)整備事業につい
て
設置目的とその活用について
設置場所の選定について
予算措置・内訳について

公共施設整備について
大浜(崎原)公園への遊具設置について
地域からの設置要請への対応について
市内小中学校体育館の照明機器等教育環境について
照明機器や扇風機等教育環境の調査及び対応について

平和行政について
陸上自衛隊配備計画について

６ １７ 井　上　美智子 君

　
１、
(1)

(2)

(3)

２、
(1)

(2)

３、
(1)

(2)
(3)
(4)

自衛隊配備問題について
５月17日、防衛省の若宮健嗣副大臣が、施設配置案を提
示した際、市長は「資料を精査し、予定地への影響など
を調査して、市としての要望や質問を出したい」とした
が、どのように精査し、調査したか
候補地周辺の４地区の皆さんと市長との話し合いは実現
していませんが、これまでの経過について
６月11日の防衛省の説明や市民との質疑応答を受けて、
今後市長はどのように対応しますか

高齢者福祉について
介護サービス(居宅サービス・地域密着型サービス・施
設サービス)の現状と課題について
在宅介護者のショートステイ(短期入所生活介護)の利用
状況について

堆肥センターについて
石垣市全体で、どのくらいの牛糞が堆肥センターに持ち
込まれるのか
農地面積のどれくらいに堆肥が利用されているのか
堆肥の効果はどのように評価されているのか
今後の方向性について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

７ ４ 長　山　家　康 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)
(2)
(3)

４、
(1)
(2)

５、
(1)
(2)

６、

市内の公共施設・公園等の遊具について
整備状況について
管理状況について

八島小学校の塩害対策と改修について
被害状況について
被害への対応について
塩害への対策について

市内バス停への屋根設置について
屋根の設置状況について
今後の屋根整備計画について
徳洲会病院前バス停への上屋設置について

石垣市風景計画等の見直しについて
風景計画の運用状況について
見直しのスケジュールについて

石垣島産パインのブランド力向上について
石垣島産パインのブランド化について
石垣島産パインの目指すべき姿について

石垣市での漁船や観光船の修理・補修・定期検査につい
て

９ １３ 﨑　枝　純　夫 君

１、
(1)
(2)
ア

(3)
ア

２、
(1)
(2)

３、
(1)

(2)
(3)

ゴルフ場建設計画の進捗状況について
環境アセス手続きの進捗状況について
農振地域見直し手続きの進捗状況について
見直しのための要件について
農地法による転用手続きの進捗状況について
農地の格付けについて

麗澤大学との協定について
協定の内容について
協定に至るまでの経緯について

情報公開と資産公開について
公開決定における「全部公開」と「一部公開」の違いに
ついて
黒塗りの全部公開は存在するのか
市長の政治倫理確立のための資産公開について

８ １８ 小　底　嗣　洋 君

１、
(1)

(2)

陸上自衛隊配備計画について
６月11日の説明会において、リスクを伴うとの説明が
あったが、具体的なリスクとはなにか
配備することにより抑止力になり得ると説明している
が、果たして抑止力になり得るのか



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１１ ９ 平　良　秀　之 君

１、
(1)

ア
イ

ウ

２、
(1)
　

ア
イ
ウ

３、
(1)
ア
イ
ウ

防災行政について
11月５日の「世界津波の日」は津波の脅威と対策への国
際的な意識向上を目的に2015年12月の国連総会において
日本が提唱し、142カ国の共同提案として全会一致で採
択された。昨年は高知県黒潮町で「世界津波の日」2016
高校生サミットin黒潮が開催され、30カ国から高校生が
参加した。本年は沖縄県で開催される
本市の取り組みについて
観光客(外国人観光客を含む災害弱者)への避難誘導につ
いて
防災対策を通しての国際貢献の可能性について

冠水対策について
４月26日、１時間雨量が４月として観測史上最大の98ミ
リを記録した大雨により多くの場所で冠水が発生した。
同じ個所が繰り返し冠水しており、市民生活にも大きな
影響が生じ、根本的な対策が求められる。
主な冠水箇所並びに原因と対策について
南大浜線の根本的な冠水対策について
災害時要援護者収容の福祉避難所である健康福祉セン
ター入口付近並びに八重山病院入口(東側)の冠水対策に
ついて

安全なまちづくりについて
沖縄安全対策事業(防犯カメラ・防犯灯設置)について
防犯カメラ設置による犯罪抑止について
石垣市の犯罪件数の推移について
美崎町防犯カメラ設置後の犯罪発生件数等の状況につい
て

１０ １０ 砥　板　芳　行 君

１、
(1)
ア

２、
(1)
ア
イ

ウ
エ

３、
(1)

４、
(1)

水産・港湾行政について
漁船保全施設(浜崎町造船場)の増設・改修について
総トン数20トン以上の船舶検査、修理等を行う漁船保全
施設は現在、観光客の増加に伴う高速旅客船の増加や大
型化により、高稼働率となっているが、漁船保全施設が
手狭で老朽化が進んでいることから、同施設の増設・改
修について

港湾行政について
クルーズ船について
南ぬ浜町クルーズ船専用岸壁の暫定供用について
南ぬ浜町クルーズ船専用岸壁付帯施設(ターミナル等)の
整備について
南ぬ浜町への新たなアクセス(橋梁)の事業化について
国際クルーズ拠点形成事業への取り組みについて

観光行政について
無料公衆無線LAN(ｗi-ｆi)の増設について

自衛隊配備について
陸上自衛隊配備計画について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１２ ２２ 大　石　行　英 君

１、
(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

２、
(1)

３、
(1)

　
４、

(1)

５、
(1)

平和行政と国際交流の積極的な推進について
来年は世界平和の鐘設置から30年の節目を迎えます。世
界の大使を招き平和発信の一大イベントを企画してはど
うでしょうか
近隣諸国とりわけ中国との姉妹都市提携を推進し友好の
絆を深めてはどうか
子どもたちの修学旅行における近隣諸国、特に中国への
修学旅行に力を入れ、世界市民の育成と友情を育む機会
をつくってはどうでしょうか
桜は平和の象徴と言われている。新栄公園及び主な公園
に、最近「心を照らす桜」として有名になっている陽光
桜を植樹してはどうか
この島から平和の一大潮流を巻き起こすべく、中山市長
の確たる構想と実現へ向けての決意について

八重山へ国立自然史博物館を誘致することについて
５月20日の地元紙に２万７千年前の日本最古の全身人骨
が白保竿根田原の洞穴遺跡から発見された記事が報道さ
れ、全国から注目を集めている。しかも、旧石器時代の
発掘としては「世界最大級」と太鼓判が押されたのであ
る。この大発見を自然史博物館の誘致にどうつなげる
か、最重要な「鍵」になると考えるが、今後の対応につ
いて

国立の大型プラネタリウムの建設について
平成27年６月議会において国立の大型プラネタリウム建
設要請決議なされ、関係省庁に送付された。あれから２
年も月日が流れているが、行政としての動きが見られな
い。改めてその必要性と意義、今後の取り組みについて

空港アクセス道路に石垣市の木であるヤエヤマコクタン
を植樹してはどうか
石垣市の木選定理由の中に、強健でたくましい成長力は
将来の石垣市を象徴するにふさわしい樹木と思料される
とあります。仮称、コクタン街道と呼ぶにふさわしいア
クセス道路、市民も誇りとするアクセス道路、更には観
光客にも感動を与える景観の創出が不可欠ではないで
しょうか

バリアフリーで人にやさしいまちづくりについて
日本一幸せあふれるまちは、日本一バリアフリーで人に
やさしいまちを目指すべきだと思います。そこでこのま
ちのバリアフリーがどうなっているのか、どんな課題が
あるのかも含めて、バリアフリーにおける総点検を実施
してみてはどうでしょうか



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１３ ６ 東内原　とも子 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)

３、
(1)

(2)
(3)

４、
(1)

５、
(1)

待機児童ゼロに向けての具体的な取り組みについて
本年(４月１日)の待機児童数について
本年度中の待機児童ゼロに向けての取り組みについて

パニック障害患者等への行政の対応について
外見だけではわからない障がい者など、援助や配慮を必
要としている方々が、周囲に配慮を必要としていること
を知らせるための手段としての「ヘルプカード」の作成
とその取り組みについて

自然環境保全と観光資源を生かした利活用について
本市の観光資源としての国立公園の保全と利活用、その
進捗状況について
於茂登岳登山道及び案内板等の設置について
於茂登岳山頂の展望台建設に向けた取り組みについて

離島空港路線について
石垣ー多良間、石垣ー波照間の航空路線開設について

島産農産物の輸送費について
芋の加工品(ペースト)の不利性の解消について

１５ ５ 友　寄　永　三 君

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)
(2)

４、
(1)

５、

道路行政について
道路冠水対策について

消防行政について
空港消防業務の民営化について

教育行政について
国歌「君が代」について
平和教育授業について

水産行政について
新栄町船溜まり埋め立て地について

自衛隊配備について

１４ １９ 今　村　重　治 君

１、
(1)
(2)
(3)

(4)

２、
(1)

石垣市風景計画と景観地区の見直しについて
今後どのような手続きで進められ決定されるのか
見直し案の原案についての進捗状況について
川平地域景観地区における吉原公民館からの要請が何回
あり、どのような内容の要請があったのか
観音堂地区の建築物の敷地最低限面積がホテル旅館につ
いては3,000㎡(約900坪)となっているが、その理由につ
いて

旅館業法と住宅宿泊事業法について
旅館業法と住宅宿泊事業法の概要について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１７ ３ 石　垣　涼　子 君

１、

２、

３、

４、

５、

６、

子ども子育て支援事業計画の中間見直しの状況について

障がい児・者及び高齢者等の入浴サービス事業及び配食
サービス事業について

障害児福祉計画策定状況について

在宅医療・介護連携推進事業について

空家等(危険家屋も含む)対策事業について

幼稚園及び小中学校における学習環境整備について(暑
さ対策)

１６ １１ 我喜屋　隆　次 君

１、
(1)
ア
イ
ウ

２、
(1)
ア

イ
ウ

３、
(1)
ア
イ

４、
(1)
(2)
(3)

５、
(1)

教育行政について
部活動指導員について
本市の中学校、高等学校の部活動指導員の現状について
教職員の負担はあるのか
外部指導員について

空港施設について
空港施設拡張について
施設利用の需要が増え、今後拡張が必要と考えるが今後
の計画について
駐機場(エプロン)の現状について
プライベートジェット機等の受け入れは可能なのか

観光行政について
観光施設のネーミングライツについて
ネーミングライツの現状について
導入拡大の必要性について

客引き行為の現状について
本市として調査していると思うが、その状況について
対策をどのように考えているのか
ルールづくりとして、条例制定等の考えはあるのか

環境行政について
一般廃棄物処理基本計画について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１９ １ 仲　間　　均 君

１、
(1)

(2)
(3)
(4)

２、
(1)

３、
(1)
(2)

(3)
(4)
(5)

石垣島製糖工場所有の農道管理について
石垣島製糖工場が所有する名蔵集落内の農道管理につい
て
どのように維持管理されているのか、実態について
農道などの面積について
名蔵地区住民の生活道路確保について

尖閣諸島問題について
尖閣諸島の字名変更について

自衛隊配備問題について
石垣島への陸上自衛隊配備以降の経緯について
同配備に係る議論は尽くされているが、市長の見解につ
いて
市長の結論・判断は何をもって決定されるのか
今回の市長選の焦点である自衛隊配備問題について
防衛省主催による説明会についての見解について

１８ １５ 宮　良　　操 君

１、
(1)
(2)
(3)
(4)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)

自衛隊配備計画について
地元４公民館との話し合いについて
住民投票について
市有地の借地・売り払いについて
その他配備計画について

白保地区におけるホテル建設計画について
石垣市自然保護条例について
都市建設課との事前調整について
その他諸手続きについて

道路行政について
市道平得(通称：産業道路)の市道認定と補償について

美ら星ゲート構想について
現状と課題について

畜産行政について
石垣市緊急優良母牛更新事業について


